TERMINE FILM-REIHE

Freitag, 4. Oktober

Betriebliche Arbeitskämpfe in der Region

Mannheim: Résistance -Unsere Chance Dokumentation 35 Min.

Speyer: Wachsam Tag und Nacht Dokumentation 45 Min.

Dienstag, 8. Oktober

Gewerkschaftliche Tarifauseinandersetzungen

IG Metall Baden Württemerg - Der Kampf um elf Prozent

Dokumentation 97 Min.

Dienstag, 15. Oktober ArbeiterInnenselbstverwaltung

Nordhausen: Strike Bike -Eine Belegschaft wird rebellisch Dokumentation 45 Min.

Besancon: Les LIP oder die Macht der Phantasie Dokumentation 118 Min.

Freitag, 18. Oktober

Massenstreiks

Belgien: Generalstreik -Combattre pour nos droits (Für unsere Rechte kämpfen)

Dokumentation 60 Min.

Frankreich: Mai 68 Das ist erst der Anfang - der Kampf geht weiter Dokumentation. 45 Min.

Impressum

IG Metall Mannheim Hans-Böckler-Strasse 1 68161 Mannheim Telefon: 0621 15 03 02-0 Fax: 0621 15 03 02-20 mannheim@igmetall.de

Internet:

▶ mannheim.igm.de

Redaktion: Klaus Stein (verantwortlich), Nadine Boguslawski, Thomas Hahl

Arbeitskämpfe als Dokureihe

DOKUMENTATIONEN AN VIER ABENDEN

Filmreihe im Oktober widmet sich Arbeitskämpfen für die Durchsetzung von Forderungen.

Gemeinsam mit dem Kommunalen Kino Cinema Quadrat laden die IG Metall Mannheim, der Betriebsrat bei Alstom in Mannheim sowie der IG Metall-Vertrauenskörper Alstom zu vier Filmabenden im Oktober ein. Zur Aufführung kommen Filme aus der Welt der Arbeitskämpfe, die sehr sehenswert sind und die so bald nicht wieder im Kino zu sehen sind (siehe Termine Filmreihe). Die Reihe beginnt am Freitag, 4. Oktober, mit zwei Dokumentationen um den Kampf zum Erhalt der Arbeits- und Ausbildungsplätze bei Alstom in Mannheim und den Speyrer Flugzeugwerken. Am 15. Oktober strahlt das Cinema Ouadrat unter dem Titel: »ArbeiterInnenselbstverwaltung« die Dokumentation der Beschäftigten bei Strike Bike in Nordhausen aus. Danach folgt die Macht der Phantasie »Les LIP« ein Film unserer Nachbarn aus Besancon.

Danach geht es am Freitag, 8. Oktober, in die Historie - mit den Dokumentationen des Generalstreiks in Belgien und »Das ist erst der Anfang-der Kampf geht weiter« aus Frankreich.



Alle Filme zeigen in ihrer Dokumentation die Auseinandersetzungen der abhängig Beschäftigten und ihr Ideenreichtum im Kampf um den Erhalt der Arbeitsund Ausbildungsplätze.

Die Filme beginnen jeweils um 19 Uhr im Cinema Quadrat im Collini Center Mannheim.

Vorbei schauen und einen besonderen Kinoabend der Solidarität zu sehen, lohnt sich allemal.

Arbeitskreis Arbeits-, Gesundheits- und **Umweltschutz unterwegs**

Ausstellung »Durch Nacht zum Licht?« im Technoseum

Durch die Ausstellung führte Dr. Torsten Bewernitz vom Landesmuseum für Arbeit und Technik. Auf einem hohen fachlichen Niveau informierte er unter dem Schwerpunkt Geschichte des Arbeitsschutzes, was die teilnehmenden Kolleginnen und Kollegen zu vielen Nachfragen und Diskussionen ermutigte. Im Anschluss diskutierte der Arbeitskreis in der Arbeiterkneipe des Museum über die gewonnenen Eindrücke und Erkenntnisse. Alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer waren sich in der sehr positiven Bewertung dieses Besuches einig.

Besuch der BG-Klinik in Ludwigshafen

Im Juni fand auf Einladung der berufsgenossenschaftlichen Unfallklinik Ludwigshafen ein sehr informationsreicher Tag in der BG Klinik statt. Vormittags stellten die Chefärzte ihre Fachabteilungen vor. Es wurde besonders die TOR (Tätigkeitsorientierte-

Rehabilitation) beschrieben, eine eigene Entwicklung der BG Klinik Ludwigshafen.

Dabei werden betroffene Patienten direkt

in der BG Klinik in ihrem bisherigen Beruf in berufsspezifischen Bewegungsabläufen trainiert.

Weiterhin fanden Vorträge zur Schmerz- und Ergotherapie statt. Nach den Vorträgen wurden die Fachabteilungen im Rahmen eines Rundgangs besichtigt.

Ein besonderes Highlight war der Hubschrauber Christopher 5 des ADAC, der circa 2000 Einsätze für Verunfallte im Jahr fliegt. Auch der Start eines anderen Hubschraubers konnte hautnah erlebt werden. Die Teilnehmer konnten im Anschluss noch Fragen stellen und diskutieren. Alle bedankten sich bei der Klinikleitung für diesen zwar anstrengenden, aber sehr informativen Tag.



Einladung Arbeitsschutzkonferenz 2013

Am 15. Oktober findet im NH-Hotel in Weinheim die jährliche Arbeitsschutzkonferenz der IG Metall Mannheim und Heidelberg statt. Dort werden die Themen »Historischer Rückblick zum Tatort Betrieb«, »Die Entwicklung des Arbeitsschutzgesetzes und die Rolle der IG Metall bei der betrieblichen Umsetzung« und »Die ganzheitliche Gefährdungsanalyse« mit anschließenden Arbeitsgruppen behandelt und diskutiert. Der Arbeitskreis freut sich auf viele interessierte Teilnehmer an der dieser Konferenz.

Interessierte können sich dazu gerne anmelden bei:

Margit.Cammillerie@igmetall.de